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Traduction française 
de la chanson “Imagine” 

de John Lennon

Imaginez qu'il n'y a aucun pays,
Ce n'est pas dur à faire,

Aucune cause pour laquelle tuer ou
mourir,

Aucune religion non plus,
Imaginez tous les gens,

Vivant leur vie en paix...
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André MORÈRE
Le Maire

Dans la besace que 2023 transmet à 2024 il y a le pire et le meilleur. Les guerres passent les années à
faucher les vies humaines, à saccager le patrimoine vivant et historique des peuples qui en sont victimes.
Les idées les plus noires noient la raison, le discernement politique au profit des pulsions racistes,
religieuses intégristes, rétrogrades, violentes et toujours au profit des puissances financières et
économiques.  Pour ce qui est du pire 2023 laissera un bien triste souvenir. 

Pour ce qui est du meilleur c’est l’engagement des peuples, même les plus asservis, à changer
l’ordonnancement du monde et des économies pour un avenir solidaire, plus juste, plus respectueux des
êtres humains, de notre planète source de vie et pour la paix.

Dans le tumulte politique et guerrier cet engagement a du mal à se faire entendre mais il existe au plus
profond de nos sociétés et de nos cœurs. Alors exprimons-le, partageons-le pour transmettre aux
générations futures un monde doux et paisible à vivre.

Pour ce qui est du meilleur c’est également l’engagement au quotidien des personnes qui œuvrent pour
notre commune. Les agents territoriaux communaux et intercommunaux, les enseignants, les agents du
périscolaire, les bénévoles des associations, les nouveaux habitants avec leurs associations des colotis, les
membres des commissions municipales, les élus communaux en lien avec ceux du Muretain-agglo
conjuguent leurs compétences, leur dynamisme au service de la commune, du bien vivre en commun.

Pour le meilleur c’est l’engagement de tous pour l’économie en matière de consommation d’énergie. La
commune a ainsi réalisé une économie de 50% sur l’éclairage public, 10% pour l’école idem pour la mairie.
Le budget énergie reste cependant élevé.

Le meilleur de 2023 est une base solide et rassurante pour l’année nouvelle qui sera intense pour la
commune.

Les travaux d’extension et de rénovation de l’école Yvette Campo  débuteront au début de l’été. 
Le projet sera présenté, dès que possible, à la population lors d’une réunion publique.
La création d’un espace naturel sensible de 4 Ha en rive gauche de la Louge sera lancée en début d’année. Ce
projet sera co-construit avec le Département, les habitants et les associations qui voudront bien s’y
associer.

Avec le soutien du service voirie du Muretain-agglo la commune va engager une étude sur
l’aménagement du centre du village et de l’avenue du Mont Valier pour améliorer et sécuriser les diverses
circulations (piétonnes et automobiles). 
Pour des raisons financières, les  travaux qui en découleront seront programmés en plusieurs tranches.

Le terrain de foot fait l’objet d’un projet de travaux pour l’équiper d’un système d’arrosage pérenne et
pour refaire la surface engazonnée.
Les voiries des lotissements représentant un intérêt  général seront versées dans le domaine communal.

C’est avec cette énergie commune et positive que nous pouvons envisager une bonne année 2024 avec  les
chemins de la paix retrouvés.

Bonne année 
à toutes et à tous.
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L’entrée principale de l’école sera déplacée sur la façade Nord de l’école. 
Le parking de la salle polyvalente déjà existant deviendra également le parking de l’école.
Les déplacements des enfants et leurs familles pourront se faire en toute sécurité.

Chronique de notre école

 Une nouvelle grande étape est franchie !

A l’issue d’un concours qui s’est déroulé à l’échelle européenne, l’équipe de Maîtrise d’œuvre pour l’extension
et la rénovation de notre école a bien été désignée le 02/11/23. Il s’agit du groupement l’Atelier d’Architecture
AIROLDI (architecte mandataire) ORA architectes (architecte associé), les bureaux d’études
STRUKTURA (structure), SETES (fluides) CPOS (développement durable), TERRITORI (VRD et
paysage), EMACOUSTIC (acoustique), Gamma (cuisiniste) SIST (économiste de la construction). 

Top départ !

Dans un premier temps, plusieurs réunions
ont eu lieu afin de valider officiellement ce
choix. 
La réflexion continue car il reste encore
beaucoup de travail afin de mettre en
œuvre le projet tant au niveau technique
que fonctionnel. 

« Notre objectif est de réaliser une école
qui vous ressemble et qui corresponde aux
besoins, tout en restant dans l’enveloppe

budgétaire. »

Frédéric AIROLDI 
Architecte mandataire de l’opération

Axonométrie du projet 

Le rythme intense des réunions comprend une présentation du projet aux enseignants et au personnel
périscolaire dans le courant du 1er semestre 2024 ainsi qu’une présentation informative du projet ouverte à
TOUTE la population dans le courant du 2ème semestre 2024.

Insertion paysagère – vue de la nouvelle entrée au groupe scolaire
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Inscriptions des enfants nouvellement arrivés sur la commune :
- De la Petite Section à la Grande Section:   
  École maternelle d'Ox à Muret, contacter la mairie de Muret, 
  Service éducation :  05.61.51.90.84 / 05.61.51.90.99 – inscription.scolaire@mairie-muret.fr

- Du CP au CM2 : École élémentaire Yvette Campo à Saint-Hilaire, 
  Contacter la directrice Mme Bertacchini : 05.61.56.89.61 ou ce.0310837s@ac-toulouse.fr

Rentrée scolaire 2024

Cross de l’école

Initialement prévu le dernier mercredi avant les vacances
d'automne, comme les autres années, le cross de l'école Yvette
Campo a finalement eu lieu le mercredi 15 novembre.

Chaque enfant devait choisir le nombre de tours à effectuer sur la
plaine sportive en fonction de son âge (de 2 à 6 tours).

Dans une ambiance joyeuse et sportive, sous les
encouragements des autres élèves et des parents venus
nombreux, tous les élèves se sont dépassés pour réussir leur
contrat.

Nous avons tous passé un très bon moment : enfants, parents,
enseignants. Nous vous donnons rendez-vous l'année prochaine
pour le cross 2024 !

Marché de Noêl

Le marché de Noël de l'école a eu lieu le mardi 19 décembre. Les élèves avaient confectionné avec leur
enseignante des objets, cartes de Noël, soupes de l'amitié, confitures.
L'argent récolté permettra aux classes de financer des sorties scolaires, du petit matériel, des livres...

De nombreux parents avaient fait des crêpes
afin d'aider au financement de la classe
découverte des deux classes de CM1-CM2
au Pays Basque en mai.

L'ALAE a également participé en proposant
divers objets à la vente. Ces objets avaient
été fabriqués par les élèves durant le temps
périscolaire. Les bénéfices (120 euros) seront
reversés au Téléthon.
Enfin, les parents de l'APE étaient présents
pour proposer vin chaud, chocolat chaud et
chantilly...

Tout cela au son de musiques de Noël, pour terminer joyeusement l'année 2023!
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 Quatre hectares en bords de Louge sont aujourd’hui propriétés de la commune !

Début novembre, l’entreprise L’AIR DES CÎMES est

intervenue à la demande de la municipalité pour des

travaux d’élagage dans différents secteurs de notre village,

notamment rue du lavoir et voie romaine (à proximité du

domaine des 5 hameaux). 

Cette intervention était nécessaire afin d’anticiper les risques de

chutes de branchages et leurs conséquences.

Intervention d’élagage

Intervention Rue du Lavoir

Nouvelles plantations 

En octobre, des parterres de buissons (Abelias, Rosiers, Gauras,
Nandinas, Phlomis et Pittosporum) ont été plantés en bordure de la
RD15, au niveau de la contre allée de l’école, pour agrémenter
l’entrée nord du village…

Cette initiative a également vocation à éviter les stationnements
sauvages et dangereux lors de la rentrée des classes. Nous vous
rappelons que le parking de la salle polyvalente est disponible à cet
effet et qu’un accès piétonnier permet de rejoindre l’école.

Le 12 décembre, la société «Hectare» a cédé pour 1€ symbolique
à la Mairie de Saint-Hilaire la parcelle cadastrée A848, située en
bords de Louge, entre l’impasse du Charrot et la RD 43C. 
Le Conseil Municipal tient à remercier la société «Hectare» qui
s’était engagée à ce transfert futur lors de l’acquisition des
parcelles nécessaires à son projet immobilier.

Dans ce contexte, un projet d’Espace Naturel Sensible (ENS) est
en préparation avec les services techniques du Conseil
Départemental. 

L’objectif est de créer une zone de quiétude et de loisirs dans le
respect de la biodiversité. Cet espace protégé s’étendrait sur 
39 792m² du Soulé jusqu’au Charrot, de part et d’autre de la 
RD 43C (le foncier étant déjà propriété de la Mairie pour les
parcelles  A454, A936, A937, B342,B346, B1160 et B1211).

Comme déjà évoqué avec les associations de Saint-Hilaire, la
municipalité souhaite que ce projet soit co-construit afin qu’il
puisse être partagé par tous les habitants de la commune.
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Les habitants de Saint-Hilaire ont pu participer à 44 évènements culturels en 2023 sans avoir à prendre
leur voiture. Nous vous attendons toujours aussi nombreux en 2024

Tout au long de l'année 2023, en semaine et en week-end, dans la salle polyvalente, au sein de chaque
association, en intérieur ou en extérieur,  il a été possible de faire du sport, d’assister à des spectacles,
de participer à des sorties nature et culturelles pour tous les âges sans avoir à prendre la voiture.  
L'année 2024 confirme le dynamisme de notre village, largement porté par les associations et par la
mairie.
Vous pourrez retrouver toutes les informations sur Panneau Pocket.

Une conseillère numérique pour vous aider
Vous avez envie de mieux utiliser internet ?  
Vous rencontrez des difficultés à remplir vos démarches administratives en ligne ?
Votre smartphone vous résiste ?

Le Muretain Agglo a choisi de recruter une conseillère numérique pour vous accompagner.
Elle est disponible une fois par mois sur notre commune.
Les prochaines permanences se dérouleront :

les lundis 12 février et 11 mars, de 9h à 11h30, à la salle polyvalente.
C’est sans rendez-vous et gratuit !
Vous pouvez apporter votre ordinateur portable, tablette ou smartphone.

Agenda des manifestations
1er  semestre 2024

Une conseillère numérique pour vous aider



Jazz sur son 31 pour une seconde année consécutive

Cérémonie du 11 novembre
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Le Conseil départemental et les Foyer Ruraux 31/65 ont
permis à notre commune d’accueillir une nouvelle date
de ce festival. 

C’était un jeudi soir d’octobre, et une fois encore, plus
d’une centaine de personnes est venue gratuitement en
profiter pour découvrir «Ugo Shake», un groupe de
musiciens passionnés qui a réussi à transmettre son
goût pour la Black Music américaine des 60’s…

Jazz, soul blues étaient au rendez-vous ! 

Forum des associations

Comme chaque année le tissu
associatif du village était
présent ce samedi matin de
septembre pour présenter les
activités sportives et de loisirs
proposées tout au long de
l’année sur la commune pour
la plus grande satisfaction des
habitants de Saint-Hilaire.

Cette année, c’est M. MARTINA, le vétéran porte-
drapeau de la commune qui a été accompagné
jusqu’au monument aux morts par une foule
toujours aussi nombreuse d’habitants de Saint-
Hilaire, mais aussi du Capitaine Huguet de la
Brigade Territoriale de la Gendarmerie de Muret,
ainsi que de nos deux Conseillers Départementaux
Sophie Touzet et Jérôme Bouteloup. Après la
cérémonie, tout le monde a été invité à partager le
traditionnel petit-déjeuner offert par la
municipalité.

L'ECHO DE SAINT HILAIRE
Publication de la mairie de Saint Hilaire - 31410 - Tél : 05.34.46.01.90 - accueil@mairie-sthilaire31.fr - Directeur de la publication : André Morère .Conception,
rédaction : Commission Dialogue Communal Maquette et mise en page : Commission Dialogue Communal. 
Photos : Mairie - Association - Privés avec droits. Impression Mille et une copie -  Tirage 800 exemplaires.
Remerciements aux élus, pour leur soutien et leur aimable participation à la réalisation de cette publication ainsi qu'aux associations - Ne pas jeter sur la voie
publique
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Octobre rose Téléthon

Goûter du CCAS

Prochainement, retrouvez toute
l'actualité des associations dans

"Les échos du garde champêtre"

Chaque année, le Centre Communal d’Action Sociale accueille
ses ainés lors d’un traditionnel goûter spectacle afin de
partager ensemble un moment privilégié. Pour les ainés, c’est
la joie de partager des rencontres, de revoir des amis,
d’échanger avec les autres convives mais aussi le plaisir
d’écouter de la musique et chanter. Pour les élus, c’est la joie
d’honorer et de démontrer le respect et l’affection que nous leur
portons.
Ce goûter ne pourrait avoir lieu sans l’aide du service
technique, administratif et des enfants de l’ALAE qui ont
fabriqué un petit souvenir pour chacun. Il faut saluer l’entraide
et la solidarité tout au long de l’année sans oublier les
associations de la commune.
Le CCAS est très attentif, avec l’ensemble de la municipalité, à
la qualité de vie des séniors résidant sur la commune.
L’aide apportée par le CCAS est toujours au cas par cas. Ces
aides sont ponctuelles et portent sur les charges courantes ou
une aide alimentaire. Tout est validé par le Conseil
d’Administration.
Cet été, visite de toutes les personnes vulnérables, grâce au
«Plan Canicule» et au «Plan Grand Froid». Nous avons pu
assurer le lien avec tous en apportant eau et recommandations.

Toutes les personnes souhaitant figurer sur ce registre confidentiel peuvent se faire recenser
auprès du CCAS ou de Geneviève Déjean au 06.34.64.31.56. L’inscription est facultative, basée
sur le volontariat.

Solidarité


